

Fédération Nationale des Vidéos des Pays et des Quartiers

Compte rendu d'activité 2002

1) Relations avec les institutions

Cette année, le noyau de la fédération a mis son énergie dans la rencontre des interlocuteurs nationaux pour les télévisions locales : ministères de la Culture, Secrétariat à l'économie solidaire, ministère de la jeunesse et des sports; Association des maires de France; DDM; DATAR;

Les membres du CA ont participé à diverses rencontres :

- Tiers Secteur Audiovisuel à Marseille
- Salon de la TV locale à Paris
- INA
- CLEMI
- Hourtin : Université de la communication

2) Soutien aux projets de TV de proximité

La fédération a soutenu l'équipe du pôle audiovisuel d'ITMedia dans la période de pré-licenciement et l'émergence de Tarn Image.

La fédération a reçu de nombreuses demandes de soutien à des télévisions émergentes (environ 10 demandes). Nous avons soutenu en participant à des réunions d'information avec les acteurs locaux :

- le projet de Christine Evrard à Barcelonnette
- le projet de Télé1000Dius en Aquitaine

- la télé d'Air Bel à Marseille : O2Zone : soutien logistique, organisation de formation pour les bénévoles de la télévision, organisation des diffusions

- divers projets soutenus par communication d'infos mail et téléphone

3) Ces demandes nous ont poussé à concevoir le projet de Centre de Ressource et de formation

Le CREFAP créé en 2002 avec le soutien du Ministère de la jeunesse, de l'éducation et de la recherche a réalisé sa première action sur le site d'O2Zone TV à la cité d'Air-Bel à Marseille.

Cette Tv associative créée à l'initiative du Centre Social de la cité a démarré son activité en juin 2002 par l'organisation de formations des bénévoles de l'association et des salariés du Centre Social.

Ce travail a abouti 1 an après à la réalisation d'une diffusion temporaire de la télévision sur le réseau hertzien local du 2 au 14 juin 2003.

Le CREFAP est intervenu en continu afin de développer le projet dans sa globalité. Voir la synthèse des actions ci-après.

Cette première intervention sur le site d'une TV naissante a confirmé la nécessité d'un encadrement et d'un soutien logistique des porteurs de projet de TV associative :

- conception et réalisation des formations,
- mise en place du partenariat entre associations de la fédération qui s'impliquent dans ce projet,
- coordination des compétences pour la mise en œuvre.

Actions développées sur le site d'O2Zone TV :

- Formation des bénévoles de la TV associative et des salariées du Centre social à l'utilisation des outils audiovisuels dont a besoin une TV associative.

- Formation de formateurs qui vont encadrer les futurs bénévoles.

Au total, six semaines de formations réalisées en 2002 et début 2003.

- Soutien sur la réalisation de dossiers de demandes de subventions à l'Europe et sur la demande d'autorisation au CSA pour émettre sur le réseau hertzien.

- Mise en place d'une convention entre Aldudarrak Bideo (TV associative du pays basque), Airelles Vidéo (association de production de documentaires sur Aix-en-Provence) et le Centre social d'Air-Bel pour le montage et la réalisation du plateau TV : analyse des besoins techniques, planification, recherche des prestataires de service, achats et location du matériel, formation des bénévoles à la gestion du plateau, encadrement des bénévoles pendant les 15 jours de la diffusion.

Nous pouvons cependant déjà noter que cette première actions de soutien et de développement d'un projet de TV associative a participer à la réhabilitation de la mémoire de la cité d'Air-Bel ainsi qu'à son désenclavement, permettant actuellement un changement de l'image de la cité. Voir article de la Provence ci-joint.

Cette première expérience permettra au CREFAP de développer des actions similaires sur d'autres territoires.

3) Séminaire interne de la Fédération

- Présentation des perspectives à 3 ans de chaque télévision de pays et de quartier
- Actions pour la fédération en 2003
- Critères de définition pour les télévisions de proximité
- Préparation de la 2ème université des télévisions de pays et de quartiers en 2003

Suite à l'attribution tardive de subventions, nous avons reporté la deuxième université à octobre 2003.

Le programme a été établi au cours du séminaire. Nous proposons de mettre l'accent sur la dimension participative des télévisions en France et de créer un réseau des TV de proximité en Europe.

Deux rencontres à Castres et Albi nous ont permis de rencontrer les élus locaux et de projeter avec l'association Tarn Image la réalisation de cette manifestation.

4) Divers :

- Des réunions de CA ont eu lieu les 6 mars et les 14 mars, 6 avril, 19 juin, le 22 septembre.

